

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1537

Biblioteca Nacional
Méjico 654

Teléfono 478 B. Orden

Los anarquistas y la política

Si en algún punto basa su absoluta intransigencia el anarquismo, es en ese de la política. Ni aun como un medio circunstancial, como una imposición del momento, aceptamos la concepción directa o indirecta de la lucha electoral. Los anarquistas sostienen que la política es un arte más que un oficio, que se forjan las cadenas del proletariado, y somos consecuentes con ese criterio, confirmado diariamente por los actos de los propios defensores del parlamentarismo.

Los socialistas, que renunciaron a la lucha ilegal para empujarse en contiendas electorales que legalizan toda su acción reformista, ven en el Parlamento un medio y, hasta cierto punto, un fin revolucionario. ¿Cómo concilian su doctrina antiburguesa, con su labor colaboracionista, con su política social inspirada, no en la destrucción de los órganos del poder, sino en la reforma de las actuales instituciones mediante la legislación de leyes "protectoras del obrero"? En el Parlamento no se hace la crítica de las instituciones parlamentarias. A lo sumo se contribuye a aumentar el ínfimo de los códigos, modificando el sentido jurídico de ciertas leyes de antaño anuladas por la acción popular. Y esa labor reformista única posible desde una banca parlamentaria puede ser considerada como un eficiente complemento de la acción que realiza el proletariado?

El fracaso del parlamentarismo es absoluto. Y si se analiza el proceso y desarrollo de la revolución rusa, esa desingenuidad social que rompió el contenido de toda legalidad sistemática, más claro y terminante aparece ese fracaso de la legislación del derecho opuesto a toda manifestación explícita de la libertad y de la igualdad social. El hecho subversivo negó en Rusia toda la labor del socialismo. Y fueron los políticos y los autoritarios marxistas, con su nueva concepción parlamentaria, los que erraron frente a la revolución y estrangularon con su poder absolutista el espíritu creador, idealista y libertario de los trabajadores, oponiendo la ley al derecho, la violencia a la libertad y la dictadura al libre acuerdo. Si el sovietismo — nueva forma parlamentaria — es posterior a la revolución, puesto que el pueblo ruso logró vencer a la nobleza y a la burguesía sin necesidad de esa arma jurídica, sin ese instrumento de acción política, ¿no es evidente que el parlamentarismo es la negación de todo esfuerzo revolucionario?

Nadie pone en duda hoy que el socialismo ha hecho una labor puramente negativa desde los parlamentos, colaborando con los partidos burgueses y en ciertos casos auxiliando con su colaboración los gobiernos capitalistas de los diversos países, ya fueran monárquicos o republicanos. ¿Qué importancia para el político socialista vindicador para sí la conquista de algunas leyes "protectoras del obrero", si en realidad toda esa legislación social no hizo otra cosa que "legalizar" lo que ya había impuesto por su cuenta y riesgo el proletariado consciente, por medio de sus organizaciones sindicales y gracias a la acción revolucionaria de los anarquistas? El socialismo se fué adaptando cada vez más a su nueva situación de partido colaboracionista, alejándose de su punto de partida, olvidándose de su origen popular, empañando sus hombres en el craso error "situación política" y en llegar a la cumbre del poder por los medios más fáciles y menos peligrosos.

Actualmente existe una fracción política — la comunista — que se llama intérprete de los ideales marxistas, excomulgando el primitivo concepto parlamentario del socialismo, que permitió a los jefes conseguir el apoyo de la masa obrera para conquistar un puesto en los Parlamentos. Los comunistas políticos, como los discípulos de Marx hace cincuenta años, se declaran enemigos de la acción parlamentaria. Van al Parlamento, dicen, para y únicamente para hacer la crítica de los ins-

tituciones actuales y combatir a la burguesía en su propia casa. Es indiscutible la falsedad — o la tontería — de este argumento, que se viene repitiendo desde hace medio siglo sin que la "acción revolucionaria" de los socialistas parlamentarios haya dado otros frutos que diputados, senadores y ministros; lacayos, al fin y al cabo, del capitalismo todopoderoso y cuyos instrumentos de los gobiernos burgueses.

Los "comunistas", para demostrar la eficacia de la política, y para justificar su precipitado retorno a las viejas prácticas electorales, emplean un curioso razonamiento. Dicen: "Los anarquistas y sindicalistas son contrarios al Parlamento porque éste es, al igual de los demás resortes de la democracia burguesa, un instrumento de la clase capitalista. Para ellos, la obra parlamentaria, que se traduce en leyes, es conservadora y contrarrevolucionaria. Y bien; nosotros, los comunistas, tenemos la misma opinión de la obra parlamentaria, pues que queremos que con ella se conserven los privilegios de la burguesía". Pero, a la vez, los comunistas, pese a su reconocimiento de la ineficacia de la acción parlamentaria, quieren ir al Parlamento, quieren tener diputados para "hacer" desde allí la revolución. Y razonando de ese modo curioso, llegan a las conclusiones siguientes:

¿Por qué queremos tener diputados y los anarquistas no? dicen. Y contestan: Porque los anarquistas y los sindicalistas creen que es más eficaz descreditar al Parlamento boicoteándolo, que sabotándolo, que sabotándolo desde dentro, como hacen los comunistas. Para los anarco-sindicalistas, todo el problema está en no votar. En cambio, los comunistas sostienen que puede ser útil votar no para hacer obra, sino para ir al Parlamento a demostrar, a la faz de los electores que tienen la ilusión de la obra parlamentaria, que ésta es sólo útil para la burguesía.

¡Catalpión! El eterno cuento, repetido por todos los tramoyistas del socialismo parlamentario. ¿A qué conveniencia con su argumento ingenuo, los pequeños comunistas criollos? Posiblemente a los mismos "candidatos" de su hipotético partido.

El proletariado de este país no se hace ilusiones. Sabe lo que es el Parlamento y para qué sirve. Y no vota, porque no quiere elegir tiranos ni dar ocasión para que desarrollen sus facultades los dictadores o embirón. En esto los trabajadores conscientes de la Argentina son en un todo consecuentes con la práctica anarquista.

Nos reafirmamos en nuestra posición. Somos antipolíticos y antiparlamentarios. No queremos elegir representantes, ni para que vayan al Parlamento a "demostrar" a los electores la ilusión de la obra parlamentaria. . . .

Un descubrimiento

Si los comunistas no han desmentido el hilo de carlar la política, en cambio es de una invención un nuevo método deductivo para explicar los hechos históricos y acontecimientos de esta hora. La historia no existe, para ellos, fuera de lo dicho por Marx, y no conciben que se pueda hacer la historia de los hechos actuales prescindiendo de los "documentos" bolcheviques. Marx es Dios y Lenin su profeta, se dicen.

Luego, de acuerdo con su método deductivo llegan a la conclusión de que en el Kremlin se está escribiendo la nueva biblia. Los "comunistas" han hecho un descubrimiento. Conviene decir previamente, decían ayer en su orgullo, que Kropotkin era un huérfano desconsolado para el pueblo ruso, cuyos luchas sangrientas contra el zarismo no compartió. No así expuestas, en pocas líneas, todos los acontecimientos históricos de los bolcheviques criollos. "Kropotkin no compartió las luchas del pueblo ruso". . . ¿Qué otra cosa puede decir un discípulo de Lenin?

Empiezan siempre su método deductivo, los "comunistas" desahucados — inspirándose en el artículo sobre Kropotkin publicado en el último suplemento de LA PROTESTA — que el viejo anarquista, "descubridor" por el pueblo ruso, recibió honores y favores del gobierno bolchevique y no quitó irse de Rusia, por aquello de que "no estaba forjando el hombre y la vida del futuro". . .

La madre de los "apolíticos"

El "descubrimiento" del pueblo ruso no sirve, amigos bolcheviques, para esa clase de reclamos. Kropotkin murió como mueren los hombres grandes. Y los honores rendidos a su cadáver, no alcanzan a mitigar las penas de sus últimos años, la amargura de esa agonía del pueblo ruso paralela a la agonía de una vida consagrada por entero a la libertad del pueblo.

EL MATADERO MARROQUÍ

Se va corriendo el velo que ocultara a los ojos del mundo los motivos de la desastrosa acción que el gobierno español desarrolló en Marruecos. La guerra del Rif, provocada por los "ultraconservadores" y por los que tienen intereses en la zona de influencia española, responde a una maniobra política y tiende a solucionar, en cierto modo, un viejo pleito internacional. Francia y España se disputan la supremacía en Marruecos, la influencia sobre importantes zonas y el monopolio de las minas marroquíes, ofreciendo Inglaterra de tercero en escena, de dos protectorados que tratan de desahucarse mutuamente de sus posesiones.

El pleito de Tánger está por hacer crisis, y el gobierno español manda miles de hombres al matadero marroquí, para demostrar su capacidad militar en la obra "pacifista" de la región conestada a su protectorado.

Se habla ahora de un cambio de política en la cuestión marroquí. El gobierno español conferenciará en estos días con el general Derenguer y le propondrá la creación de un comitadito civil, del que dependerá la autoridad militar. Pero ese cambio de política tiene una relación directa con la política internacional respecto de los asuntos marroquíes.

El viaje del mariscal Lyauté (alto comisario de Francia en Marruecos) a Madrid — dice un telegrama — ha planteado la cuestión de la colaboración franco-española. El conde de Romanones la considera como base esencial del problema, pero ello suscita, en cambio, serios recelos en los sectores ultracconservadores, que temen que Francia quiera cobrar cualquier ayuda con Yehaba o Tánger.

Además, esa colaboración dependerá de la aquiescencia de Gran Bretaña, la cual nunca podría aceptar la abstracción de la acción de España por Francia, ni una perfecta inteligencia, entre ambas, con respecto del actual equilibrio de las fuerzas diplomáticas.

La pacificación de Irlanda

Según un telegrama fechado en Londres, Mr. Winston Churchill dió a conocer, en la Cámara de los Comunes, las siguientes condiciones de paz, firmadas por los representantes de los dos gobiernos de Irlanda: "Primero, desde el día de hoy queda declarada la paz; segundo, a partir de la fecha, los gobiernos del Ulster y del Estado Libre se obligan a cooperar con todos los poderes locales en la liberación de la paz y el orden en la región convulsada; tercero, la policía del gobierno de Belfast, encargada de organizar un servicio policial especial, será formada, por partes iguales, de católicos y protestantes, en los distritos de población mixta. Las requisiciones de armas que efectúe dicha fuerza serán realizadas con la mayor necesidad de las fuerzas militares. Las fuerzas especiales, adicionales serán retiradas después de la entrega de las armas".

"Tercero, — agrega el telegrama — el gobierno de Irlanda, en el momento de haber firmado el nuevo acuerdo por los representantes de los gobiernos de Dublín y Belfast, así como por los del Estado Libre, se comprometió como el acontecimiento más significativo e importante, después de la firma del Tratado Anglo-Irlandés".

Pese al optimismo del gobierno inglés, el problema capital para el proletariado de Irlanda no fué aún solucionado. Podrá el nuevo tratado evitar las querrelas entre los caudillos del Norte y del Sur y solucionar el pleito de límites y jurisdicciones entre los gobiernos de Dublín y Belfast, pero la revolución irlandesa, en su aspecto social, seguirá su curso pán a todos los tratados de paz. . .

El principio los bolcheviques de Italia miraron a los Arditi del Pueblo con simpatía porque esperaban aprovecharse de su movimiento y dirigirlo para que sirviera a los fines de su partido; pero cuando los Arditi destruyeron que ellos querían quedar independientes de todo partido, comprendiendo el comunista, entonces éste los abandonó a sí mismos, y hasta llegó a prohibir a sus adherentes el ingreso en los grupos de los Arditi del Pueblo.

Un amigo me pone bajo los ojos su editorial de "El Trabajo" de hace unos días, en el que se quiere hacer pasar la reciente formación de la Alianza del lavoro, efectuada en Italia entre los organismos sindicalistas, como un argumento a favor de su fusión. No sabría decir si tal intención es más idiota que falsa. Hay personas — y por lo que parece los "apolíticos" — de estas — que habiéndose puesto sobre un falso pedestal doctrinario, cuando aun podía haber una excusa por la confusión trazada a nuestro campo por el adelantamiento de la revolución rusa, persisten aun en mantener en el mismo error, emigrado la luz que se ha hecho sobre todos los sucesos que allí se han desarrollado.

He dicho que podía tener aun un atenuante el anarquismo bolchevique de los partidos y la tentación de los comunistas aun creían ingenuamente — a causa de la falta de noticias precisas sobre Rusia, pero sin hacerse por esto partidarios del sistema bolchevique — que la dictadura del partido comunista ruso, aun cuando fuese un mal en sí, era, sin embargo, un mal necesario, porque reduciendo rápidamente y violentamente la oposición de los partidos y las tentaciones de los comunistas, que los comunicados bolcheviques pintaban como sabotadores de la revolución; había permitido reunir a todas las fuerzas revolucionarias en un frente único opuesto a las fuerzas reaccionarias venidas del exterior, sostenidas por las potencias capitalistas, y vencerlas.

Pero hoy, por los anarquistas que profesan sinceramente sus ideas y que tienen dos gramos de cerebro para poder pensar con su propia cabeza y no con la del Eucéfiro de Moscú, como estrados del pensamiento, este grueso error no es ya pensable. Porque hoy se ha hecho demasiado luz sobre las que son y fueron siempre las intenciones de los bolcheviques, y sobre el trabajo infame que efectuaron en el curso de estos cuatro años de la revolución rusa. Hoy sabemos con seguridad que los fines que siempre y en todo instante perseguieron los bolcheviques, no eran ya la seguridad y el triunfo de la revolución rusa; es decir, la supresión del capitalismo para liberar a los trabajadores de aquellos a quienes éstos permitieron gozar sólo porque ellos sufrían, sino el triunfo de su partido y su dominio incondicional sobre todo y sobre todos, entendiéndose poco de la suerte de la revolución, cuando ésta no servía sus fines. Hoy sabemos que si la revolución va inclinandose cada vez más hacia el capitalismo, la causa reside precisamente en la dictadura bolchevique, que habiendo mantenido toda libre iniciativa de reconstrucción económica, la preparación del presente desastre y no ve más salvación que entregarse en brazos de las viejas y decrépitas máquinas burguesas. Y hoy sabemos que los bolcheviques no son los salvadores sino los verdugos de la revolución, los que han transformado este granioso movimiento en una patalla sangrienta, en la que los victimas infortunados, inmolados, precisamente aquellos que más amaran y más hicieron por que la revolución rusa fuese un hecho real que marcara en la historia el principio de una nueva era. Y todavía hoy quieren hacer creer que es a los bolcheviques a quienes debemos agradecer por todo lo bueno que se hizo durante la revolución rusa y que el secreto de todo triunfo revolucionario está en la dictadura, y que los que dicen lo contrario son tontos o agentes pagados para engañarnos.

Los bolcheviques no quieren ni siquiera la unión de los trabajadores para el bien de los mismos; lo que ellos quieren son todos los trabajadores unidos bajo su dominio. No de otro modo los grandes capitalistas de los países en que aun impera el régimen capitalista, en los cuales son fuertemente separatistas en el campo político porque quieren ser los únicos dominadores, se ha visto en la forma en que perseguieron y destruyeron los otros partidos socialistas en Rusia y por el encarnizamiento feroz contra los anarquistas en particular. Estas sus ansias exclusivistas de dominio resultan claramente también de todos sus trabajos en los países en que aun impera el régimen capitalista, en los cuales son fuertemente separatistas en el campo político porque quieren ser los únicos dominadores que vayan al poder cuando haya llegado el momento propicio, ni para que vayan al poder sino para que se mantengan en él.

¡Hace unos meses, hubo en Italia un caso típico. La situación en que el fascismo mantenía a todo el proletariado revolucionario del régimen del terror, y se imponía una forma organizativa de reacción de los elementos más avanzados y audaces, ante no quería volver a la más horrenda esclavitud. Fue entonces que, siguiendo el magnífico ejemplo del proletariado romano, surgieron en poco tiempo, en muchas regiones de Italia, los "Arditi del pueblo". El movimiento fué espontáneo y estaba animado del más grande entusiasmo y del más alto espíritu de lucha. Si todos los partidos que se dicen revolucionarios lo hubieran sostenido con su solidaridad moral y material, a pesar de la reacción estatal que, inmediatamente se descomenzó contra ellos, los "Arditi del Pueblo", en poco tiempo hubrían reducido el fascismo a la impotencia, como se consiguió en Roma, donde todos los elementos revolucionarios se encontraron de acuerdo en la lucha contra la reacción feroz.

Al principio los bolcheviques de Italia miraron a los Arditi del Pueblo con simpatía porque esperaban aprovecharse de su movimiento y dirigirlo para que sirviera a los fines de su partido; pero cuando los Arditi destruyeron que ellos querían quedar independientes de todo partido, comprendiendo el comunista, entonces éste los abandonó a sí mismos, y hasta llegó a prohibir a sus adherentes el ingreso en los grupos de los Arditi del Pueblo.

Los únicos defensores y sostenedores que los Arditi encontraron fueron los anarquistas. De este modo, habiendo los Arditi querido la unión de los trabajadores para el bien de los mismos. Los caudillos de este movimiento fascista no parecen demasiado astutos y maliciosos para poder creer que sostenían sincera y desinteresadamente su fascismo con la respectiva adhesión a la Sindical Roja, y su anarquismo a la "Unión del trabajo" también, el "S. de Ferrovieri Italiani" igual. Cada organización queda como está constituida, con su bagaje doctrinario, y no abdica su independencia ante nadie. Lo único que se ha hecho es una *entente defensiva* momentánea, una especie de frente único para oponerse a la ofensiva reaccionaria. Pero esa alianza cada organismo conserva su "libertad" y se separa de la alianza en el momento que quiera. ¿Qué relación puede tener esto con lo que quieren los "apolíticos" de aquí? Está claro que los "equívocos" de "El Trabajo" buscan con el engaño y con falsas informaciones, o equívocamente intencionalmente en sus interpretaciones, de aumentar las ovelas de su grey. Pero señálemos siempre que podemos ser vergonzosa mentiras. Para la defensa de un anarquismo dictatorial no los quedan más que las mentiras y los equívocos intencionales, la masticación de la verdad.

Verdaderamente, un nave "hace agua" por todas partes.

Comunismo de la guerra

¿Qué es eso de comunismo de la guerra? dirán nuestros lectores. El mariscal Trotsky contestará a esa difícil pregunta.

He aquí lo que dice un cablegrama fechado en Moscú: "El señor Trotsky, quien acaba de regresar de un viaje de inspección al frente del suroeste, en la región donde, según se informa, se están concentrando las tropas del general Wrangol y otras fuerzas "blancas", dijo en un discurso pronunciado ante el Congreso no viera nuevamente atacado volvería a implantar quizás el comunismo de guerra, el que, en tal caso, produciría más despidimiento que durante la guerra civil."

"Retirándose a la política interna, dijo que la implantación del comunismo de guerra, tendrá lugar en el caso de verse contrarrestada la política económica actual del Soviet, agregando: "Nuestros enemigos están en un gran error si creen que la admisión de los especuladores significa que nosotros nos vamos en la necesidad de restaurar el poder de la política de los especuladores. Podemos admitir al comunismo en nuestra vida política, reservándonos para nosotros el derecho de reconstruir todo el mecanismo de defensa en la guerra del comunismo, y aun en el régimen del terror, y se imponen a los especuladores y sus amigos extranjeros tratan de infiltrar un golpe militar."

El telegrama, como se ve, no tiene desperdicio. Comunismo de la guerra... significa dictadura militar y política del gobierno soviético, imperialismo económico, privación de los Jofes rojos sobre el proletariado ruso.

Si no se reconoce al gobierno "comunista" no habrá trato con los mercederos; pero si lo reconoce, que entren cuantos batallones y batallones quieran en Rusia. La cuestión es salvar a los Jofes y a la burocracia bolchevique.

Compaferos: Difundid LA PROTESTA

Movimiento obrero

Obreros Empajadores

La sociedad de resistencia Obreros Empajadores de Buenos Aires, en la asamblea efectuada el 20 del corriente tomó la siguiente resolución:

Poner un peso por cada obrero, por semana, para los huelguistas del mismo ramo, del Rosario, que valientemente luchan para conseguir las mejoras que se consiguieron aquí.

La semana pasada los burgueses de la fábrica «Fénix» de aquella ciudad, llamaron a una comisión para arreglar; pero el tipo dar una miseria; por esa cosa no hubo arreglo, y siguen firmes hasta conseguir todo el pliego íntegro como se paró aquí.

Por el Rosario circular el rumor de que aquí no se ha firmado el pliego que estamos ganando; por eso publicamos los nombres de los que nos han firmado:

son los siguientes:
Fabricante: Weygand y Cia; Talleres: R. y J. Langone; Risco; Sencinolo; Franchelli, Sottile y Huos; R. Cassinolo; Troy, V. Espirito, L. Santovenente; L. Leone; A. Adario y L. Cooperativo. — Por la Comisión, Juan Grossi, Secretario general.

Respuesta al «Kaiser» amarillo.

Inesperadamente ha caído en mis manos una puerca hoja titulada «Acción Sindical» órgano de U. O. Galponistas, Escuderistas, Armadores y Anexos, — ciudad nebulosamente amarilla por su acción patronal comprada, y política por ver la cantidad de los dictámenes absolutos que en ella se cobijan. Véase si no un suelto firmado por «El Kaiser» José Noé Dice: «Estamos a las puertas de febriles normalidades, etc., etc.»

El congreso de unidad se acerca y parece que para la clase productora, — Después de un juego de palabras atencionales y una infinidad de consejos a los trabajadores, terminan mandándolos a la reflexión, diciendo: nuestro punto está en el Sindicato, y el de este punto es más fácil la lucha común dentro de la Central Regional.

Ahora bien: le de advertirle al señor Kaiser que antes de dar tantos buenos consejos a los demás, empiece por sacarse la careta y salir a la palestra en toda su miseria desnuda, mostrando sus lacras positivas a los que trata de engañar con sus fraternales consejos.

Siendo tan ferviente unificador (léase divisionista), en sus palabras; por qué es todo lo contrario en sus hechos. ¿Prohíbese? Ahí van:

En calidad de Prosecretario de ese mal llamado sindicato obrero, el que suscribe, trató el autor de este suelto ponerle todas las trabas posibles en el desempeño de sus funciones, hasta llegar a pretender prohibirle que se enterara de la correspondencia y demás asuntos concernientes a la organización.

Veremos hasta donde llega su minismo (divisionismo).

No podrá negar ese «consciente revolucionario» sus oscuros manejos en calidad de secretario; siempre «fuera» por la adhesión del gremio a la Fara Camalotónica, como buen pelotero cosa que no pudo conseguir en aquel entonces por la actitud energética de algunos compañeros. Veremos los manejos sucios puestos en práctica por ese «obrero» en el último movimiento; su actitud en el asalto llevado a cabo (con la ayuda que lo acompañó), para arrebatar la secretaría al camarada C. Mezquiriz y últimamente desalojando en la misma oficina al ex secretario V. Chacabuco; una prueba palpable de su unionismo es su trabajo subterráneo (haciendo aparecer a otros como culpables) para separar de ese Sindicato a doce compañeros; y no fué el motivo — como hizo creer al gremio la patética carta enviada por nuevo Galponista desde el núcleo de Itamallo a la F. O. de Construcciones y a otros entidades, diciendo delegados en carácter expectativo a una asamblea de Galponistas, no sino que esos compañeros eran el obstáculo más grande a sus inmundables planes, pues tres de sus expulsados no tenían nada que ver con dichas cartas, pero eran de los que establecían la propaganda política del futuro jefe de la «Chicche» Argentina.

«Obrero» unionista es la nota que hizo enviar a los compañeros galponistas, amparados con plantarles un conflicto si daban trabajo a los expulsados; obra de unificador» es la carta

de pensamiento se puede sacar, sin vulnerar esos mismos principios, desarrollar un plan común de acción? De ninguna manera. En consecuencia, la división se hace inevitable.

Los hombres, como las instituciones, van por sus ideas y por los fines que persiguen, y su verdadero progreso está en saber mantener con carácter y entereza esas ideas.

En la provincia de Córdoba, también se ha planteado la división del proletariado. De un lado los «equilibrados» con la F. O. Local adherida a la F.O.R.A., que tiene como finalidad el Comunismo Anárquico y que en breve ha de convocar un Congreso Provincial para constituir la Federación Provincial, y del otro lado, la F. O. P. de Córdoba, hasta ayer autónoma, hoy adherida a la U.S.A., institución ineficaz e inerte. Los trabajadores deben juzgar con crítico espíritu y seguro la situación de las dos instituciones, y adherirse a la que mejor interprete las aspiraciones del proletariado. Así se habrá hecho obra práctica y triunfará la que con más firmeza mantenga los postulados de revolución y libertad.

«Oscar PERALTA.

Villa María, Marzo de 1922.

que mandó desde San Jacinto, lanzando toda su bilis y su asqueroso veneno contra esos mismos «extranjeros» y «clases» pedes contra «El Amigu» por haberse publicado una nota de la auténtica Sociedad de Galponistas, «nos huban» coe-rado ellos en la aparición de ese «hoja» con la suma de 200 pesos.

Como esas hay muchas obras más, que podrían relatar, pero por hoy basta, pues la revista le va cayendo y le cae a donde se la prometió: a «Morca», a los pies de sus dioses Lenin y Trotsky, arrasando en su locura; a los pocos entablados o entablados obreros que quedan en ese revolucionario «sindicato» con bandera de fondo amarillo, a la Central Regional de Mésed, (como dice en su suelto) anexo de la Tercera Internacional.

Hasta otra.

Sejo Rayne, Salvador GUZMANA

Huelgas

Sind. de la Industria del Catado

Continúa sin variaciones de importancia la huelga que sostiene el personal obrero de la fábrica de calzados del burgués Piza y Ca.

La firmeza con que se sostiene este movimiento es un índice seguro de que se resolverá con un triunfo completo para los trabajadores inermes. — La Comisión.

Federación Vendedores de Diarios

El conflicto con «La Razón» y compañeros: Hoy concurrirán y animados fue la asamblea del sábado que resultó pequeño el espacio local de Sarmiento 1130.

Después del informe general y del Comité de huelga, sin observaciones dignas de mencionar, hicieron uso de la palabra los numerosos delegados de las distintas organizaciones obreras. Después de manifestar su fraternal saludo, nos ofrecieron su solidaridad incondicional, quedando admirados de la seriedad e inteligencia con que se desarrolló por nuestra parte esta gran lucha contra la «Asociación Gráfica» y «La Razón», alentados con palabras sinceras y elocuentes a seguir firmes como hasta aquí, que somos dignos de ejemplo, y por fin llegar a ser la vanguardia del proletariado organizado. Al terminar de hacer uso de la palabra, fueron saludados con calorosos y solidarios aplausos por nuestros compañeros. No hubo nota alguna contra el contrario, ni presencia del camarada Gutiérrez, leano de reagrupar a los compañeros al verdadero goce de entera libertad.

Puesta en debate la orden del día, después de un largo y caluroso, pero inteligente debate, resolvió declararse el boicot en principio y se llame a otra asamblea para discutir las bases para poder llevarla a «La Razón», ya que contamos con el apoyo de la totalidad del proletariado.

Compañeros comunicaron a los trabajadores en general que a pesar del largo tiempo de lucha contra la «Asociación Gráfica» y «La Razón», nuestro espíritu no ha decaído un ápice, y estamos más firmes que nunca, pues sentimos que seguimos como hasta aquí, la proximidad de un raudo triunfo, que dá al traste con la torpe intranquilidad patronal.

Llenos de esa fe característica, hemos de conservarla latente, así como intactas nuestras filas hasta llegar a la meta de nuestras justas aspiraciones. Frente a nuestra alivie, se han de estralar todas las arañas burguesas. ¡Firmes en nuestros justos aspiraciones como un solo hombre!

¡Viva la solidaridad! ¡Viva la huelga!

— El Comité de huelga.

F. O. de la Ind. Metalúrgica

Huelgas en el Interior.

Rosario. — Casa Polit e hijos. — En la sección tejedores de los establecimientos de este industrial, y a raíz del conflicto planteado por la organización, no podrán trabajar más que traidores. Hasta que no se solucione el conflicto con los obreros, nadie debe dejarse engañar y servir de rompa huelgas.

Tucumán. — Huelga en el Ingenio «San José».

Hace aproximadamente un mes que los camaradas tucumanos están en conflicto con los burgueses Frías y Ca., exhortados de la gran fábrica azucarera. Ningún hombre de conciencia debe traicionarse a estas camaradas del triunfo de ellos desde el momento. ¡Que nadie traicione!

Bahía Blanca. — Casa Reches.

Sin novedades continúa el conflicto con este burgués; los camaradas están decididamente dispuestos a triunfar, pues a nuestro deber apoyarnos en todo lo que sea posible. Nadie debe traicionarnos. — El Secretario.

Convocatorias

Agrupación O. A. de Obreros en Calzado

Hoy sábado a las 17 horas se efectuará reunión de todos los miembros de esta agrupación en el local Constituido 2451.

Como cada reunión tiene suma importancia, exponer que los compañeros, que no asistieron a leer las convocatorias, por no comprender casi nada, tendrán cuenta el haberlo que los hicimos y también con sus ideas y también con su deber. — El Secretario.

«La Revista Obrera»

Se cita a los componentes del Grupo Editor a la reunión que se efectuará el Domingo 2 de Abril a las 16 horas, en Nececchca 561.

Importante

Avísanos movimiento a los compañeros suscriptores y poseedores como a todos aquellos que mantienen correspondencia con la Administración y Redacción de este periódico, que hemos trasladado la Ad-

A. C. Anarquista de O. Metalúrgicos

Esta agrupación cita a todos sus componentes a la reunión extraordinaria que se efectuará hoy a las 20 y 30 horas, en el local de Colombres.

Por la importancia de la orden del día se ruega no faltar. — El Secretario.

Comité de Acción Internacional

Se invita a los compañeros componentes del comité a la reunión que se efectuará mañana a las 21 en el local Banderas 511. — El Secretario.

Agrupación Anarquista Lavadores y Limpia bronces de Autos

Se convoca a los componentes de la Agrupación a la reunión que se celebrará el sábado 1º en Tucurí 653. Esperamos no faltarán ninguno dado el interés de los asuntos a tratar. — El Secretario.

Carpinteros, Aserradores y Anexos

La C. A. de este gremio cita a los delegados y a los socios que se interesan por la organización, a la reunión que se efectuará el sábado 1º de Abril, a las 16 horas, en Secretaría Honduras 3940.

Compañeros delegados y camaradas activos: hay una urgente necesidad de que se redoble la actividad para con la organización, a efecto de que no sea ultrajada por la burguesía y sus lacayos nuestra dignidad de obreros organizados. — La Comisión.

Obreros Herradores

La importancia que adquiere, hace que contra nuestros explotadores, hace que tengamos que llamar la atención de los que permanecen alejados de nuestras filas. Sin que nada lo justifique.

Es necesario organizarse y presentar batalla para defender derechos y conseguir mejores. Nuestro pliego de condiciones a presentar a los dueños de herrajería, lleva las aspiraciones momentáneas de todos los obreros del gremio. Para imponerlo es necesario unirse. El deber de todo buen compañero, es venir al sindicato y preocuparse por la buena marcha del mismo; para tal fin se invita a todos los obreros herradores, a la asamblea y Conferencia que realizaremos el sábado 1º de Abril a las 20 horas, en Tucurí 653, donde se tratará la siguiente orden del día: 1º Nominamiento de comisión de 2º Casas en conflicto; 3º Asuntos varios. — La Comisión.

Escultores, Moldedores y Anexos

Esta entidad realizará asamblea el sábado 1º de Abril a las 18 horas (3 p.m.) en el salón Méjico 2070, donde se discutirá la siguiente orden del día: Lectura del acta anterior; correspondencia; informe del movimiento; asuntos varios. — El Secretario.

Sind. de la Construcción del F.O.P.

Invita a todos los ferroviarios en general a la asamblea extraordinaria que se efectuará el sábado 1º de Abril en nuestro local al salón calle Esmeraldas 1476, Sáenz Peña, F.C.P. — La Comisión.

Varios

Pedido

Pedimos a las agrupaciones y sindicatos que editen folletos o periódicos se sirvan enviar ejemplares para la mesa de lectura para la Sociedad Obreros de Oficios Varios de Luján, F.C.O.

Obreros Sombrereros

La Comisión de huelga de la Fábrica Dominioli se reúne diariamente en el local de la calle Cuba núm. 2201, de 9 a 11 y de 14 a 17. — El Secretario.

Agrup. «Luz en la Oscuridad»

Comunicamos a todos las camaradas anarquistas que esta Agrupación después de un período de inactividad, a causa de que varios compañeros componentes de la misma, se habían ausentado para el interior, por cuestiones de trabajo, ha quedado definitivamente reorganizada con nuevos pero sinceros camaradas, repuestos de energías y entusiasmos, dispuestos a trabajar para la mayor difusión de la propaganda anarquista.

Apuntándose de todos los ferroviarios del movimiento actual, dispuestos a combatir toda forma de gobierno, sea ella de arriba o de abajo, con tintos rojos o blancos; por entender que son viejas formas, con nombres nuevos, con el único móvil de subyugar el pueblo siempre confinado en sus falsos redentores. Saludamos a todos los camaradas afines. — Por la Anarquía, La Comisión.

Agrup. O. A. «Sembrando ideas»

Esta agrupación, de acuerdo con la obra emprendida por el grupo editor de la «Revista Obrera», ha puesto en circulación, a beneficio de dicha revista, una rifa, con las siguientes premias:

1º premio: Un rico juego de muebles (dormitorio de roble, valor pesos 40); 2º premio: La obra de E. Reclus, «El Hombre y la Tierra», valor pesos 30; 3º premio: una hermosa biblioteca de roble, valor pesos 75; 4º premio: una pistola automática, valor pesos 50; 5º premio: una espléndida mesa de centro, valor pesos 40.

Todas las instituciones y compañeros del interior que quieran secundar nuestra obra colocando boletines, pueden desear hacer pedidos de filomatras.

Toda correspondencia que se relacione con esta rifa, debe dirigirse a nombre de J. Kovacs, Cangallo 3024. — Por la agrupación «Sembrando ideas», El tesoro.

Agrup. C. L. de Obreros Ebanistas

Esta institución tiene organizado un concierto musical para el 16 de Abril a las 10 horas en el salón «Agustos», Sarmiento 1374.

Comité pro Bloqueo a Picardo

Rogamos a los compañeros y agrupaciones de afinidad que tengan folletos, especialmente «Carta Gaucha» y «Entre Compañeros», los envíen a esta secretaría, a donde llegan varios pedidos del interior; y no es propio que la propaganda esté arrinconada, siendo tan necesaria por el campo.

Si algún compañero tiene algún folleto en Julio, también nos piden. — El Secretario.

Avisos

N. Carrigan: deseo saber su dirección. Confezar a este diario. Defa. Barroso.

F. v conferencias

Obreros Panaderos

Velada artística y conferencia a beneficio local del Subcomité oro obreros y Asociados. Se efectuará el miércoles 5 de Abril a las 20.30 en el Teatro «Roma» calle Sarmiento 117 (Avellaneda).

El programa artístico «Celebración de la Paz», presentará el drama en 3 actos de Iwanoff Drenta, «Juan José». Conferencia sobre un tema de actualidad. La comedia de Alphonse Laire «Susio tray Susio» Entrada general: 0.80.

Federación Obrera en Tabaco

Gran función a beneficio de nuestra causa social, que se realizará el 12 de Abril a las 20.30 horas, en el salón «Unión e Bienvenidos», Cangallo 1352.

PROGRAMA: La agrupación artística «El Prensario» presentará su concurso, nombrado en escena el drama de José Poma Igaribide, «Los Dioses de la Memira». Conferencia por un compañero sobre un tema de actualidad. Herminia García recitará varias poesías libertarias. Sorteo de la rifa. Balleo fantasma.

Entrada general, pesos 1.

Centro de E. S. «E. Zola»

Talleres Este

Función y conferencia que este centro realizará el sábado 8 de Abril de 1922, a las 20.30 horas, en el Salón-Teatro «Centenario», Bahía Blanca y Mercedes, Tucurí (Ede), con el concurso del cuadro británico «Arte y Naturas». A beneficio por partes iguales, del C. P. Presos y Deportados y de la caja social de este Centro.

PROGRAMA: Se pondrá en escena la obra en tres actos de A. Berthel «Madre Tierra». Conferencia por un compañero que disertará sobre el significado de la obra. Precio de las localidades: Hombres, pesos 1. Mujeres y niños, 0.50.

Centro Fem. «Aspiración a Realizar»

Habiendo resuelto los componentes de este centro realizar para el 16 de Abril una velada familiar a total beneficio del mismo con el fin de editar folletos de propaganda, pedimos a los Centros, Agrupaciones y gremios se abstengan de organizar actos para la misma fecha. — Por el Centro, La Secretaría.

Comisión Pro Congreso Anarquista Regional

Los camaradas que integran esta comisión, quedan citados para el próximo martes 4 de Abril, a las 21 horas, en Sarmiento 3230.

Se les invita también a los camaradas Carrizo y Corles para concertar la gira por el interior de la República. — El Secretario.

(O)

U. C. A. A.

Las agrupaciones que están dispuestas a fijar cartiles y distribuir volantes anticlericales, manden un delegado a recogerlos en nuestra secretaría Venezuela 2502, todas las noches desde las 20 horas.

Reunión de Delegados

El día sábado 1º de Abril a las 20 horas, se realizará reunión de delegados de las agrupaciones adheridas, en el local que ya comunicaremos mediante circular, para tratar la siguiente orden del día:

1º La existencia de la Unión C. Anarquista; 2º Renuncia del Secretario; 3º Reintegración del Consejo de Relaciones; 4º Balance; 5º Actitud de la U. C. A. A. frente a la pretendida Federación de agrupaciones interrelacionadas; 6º Asuntos varios. — Por el Consejo de Relaciones, Jesús C. Albornoz, secretario.

A. C. A. de Obreros Talabarteros

Esta agrupación invita a los obreros talabarteros pariferos de los fines que ella persigue, a una reunión que se efectuará el sábado 1º a las 17, en Venezuela 2502. — El Secretario.

Local de Avellaneda

Para el Lunes 3 de Abril a las 20 en el local Rivadavia 75 (Páez), están citados los delegados de los centros y agrupaciones adheridas a este local. Orden del día: 1º Renovación del Consejo; 2º Congreso Anarquista Regional; 3º Asuntos Varios. — El Secretario.

ESTRENO

El sábado 18 de Abril, en el teatro «América» de la calle Bona 816 se estrenará un sainete satírico y jocoso de carácter social, titulado «El Boche de Petrucco». Autores de la obra son los compañeros J. G. Giribelli y Raúl P. Piatos.

DE ROSARIO

Centro Escolar Racional

Función y conferencia.

El Centro Escolar Racional, efectuará una velada y conferencia el día 11 de Abril en el «Cine Libertad», calle Ganes y Alvear; mostrará en escena el drama social en un acto, interpretado por los principales elementos del conjunto literario del compañero R. González Pacheco, titulado «Hijos del Pueblo».

La conferencia estará a cargo del compañero Mario Anderson Pacheco, sobre el tema «Educación Racionalista».

LIBROS Y FOLLETOS

En venta en esta administración

El Pensamiento Filosófico y el Anarquismo, por Enrique Nido \$ 1.20

El Origen de todos los Cultos, por H. Spencer, por Ch. Dupuis. 1.00

En la Órbita, por M. Gorki. 0.50

El Origen del Hombre, por Darwin. 0.50

Los hombres y las cárceles. 0.50

Ocaso del derecho penal, por Ferrer y Molinari. 0.50

La Huelga Terrorista, por Stepanik. 1.00

La religión al alcance de todos, por Harret. 1.50

Germinal, por Emilio Zola. 1.50

Trabajo, por Emilio Zola. 1.50

Políticos de un Rebelde, por Pedro Kropotkin. 0.50

El Botón de Fuego, por J. López Montenegro. 1.20

Don Moisés o con Darwin, por César Montenegro. 0.50

Páginas de Lucha Cotidiana, por Enrique Malatesta. 1.00

Los Prisioneros, por P. Kropotkin. 0.50

En marcha hacia una sociedad nueva, por Cornelius. 0.50

El Dolor Universal (2 tomos), por Sebastián Faure. 1.00

Mirando hacia el Futuro, por Ricardo Malta. 1.20

El Comunismo Anárquico, por E. Malatesta. 1.20

La Conquista del Pan, por P. Kropotkin. 0.80

El Perro Político, por E. Malatesta. 0.50

Conservación y Revolución, por E. Littré. 1.00

Memorias de un revolucionario, por Pedro Kropotkin (2 tomos). 1.50

Viva Libre, por A. Lanza. 1.50

El siglo hipócrita, por P. Mantegazza. 1.00

La emancipación de la mujer, por E. Novicov. 1.00

El matrimonio, por P. Lafargue. 1.00

Idea de justicia y del bien, por P. Lafargue. 1.00

Obras de Guerra Junqueiro a \$ 1.50 el tomo

Los Simples. — Patria. — La Muerte de Don Juan. — La Musa en Ocos. — La Vejez del Padre Eterno.

Obras de Victor Hugo a \$ 0.90 el tomo

El Arte y la Ciencia. — Memorias de un Rebelde. — Con Tinta Roja.

OBROS DE GUERRA JUNQUEIRO A \$ 1.50

Los Simples. — Patria. — La Muerte de Don Juan. — La Musa en Ocos. — La Vejez del Padre Eterno.

Obras de Victor Hugo a \$ 0.90 el tomo

El Arte y la Ciencia. — Memorias de un Rebelde. — Con Tinta Roja.

A \$ 0.60 el tomo

El Último Día de un Condenado a Muerte. — Mis Pensamientos. — Mis Ideas. — La Filosofía del Amor, por Pablo Mantegazza. 1.00

Prismas, por Sagunto Torres. 0.50

Obras de divulgación científica

Astronomía popular, por C. Flammarion. 1.00

Historia de la Tierra, por León Trotski. 1.00

La mujer, por Bebel (dos tomos). 1.50

El amor libre (obra completa), por C. Albert. 0.50

Sociología anarquista, por P. Uribe. 0.50

Folletos

La Oración del Anarquista, por Luis Fabri. 0.20

Entre Compañeros. 0.15

En el café. 0.10

La Anarquía ante los tribunales. 0.20

Omnipedia de la historia del socialismo. 0.50

Las bases científicas y sociológicas de la anarquía. 0.20

Fundamentos biológicos de la anarquía y el anarquismo en los prisioneros. 0.10

Conservación de la vida. 0.40

La vida de un hombre (Kropotkin) por J. Grave. 0.10

Antecedentes históricos (reflexiones del momento actual) Patria, por Hamán. 0.10

Opusúlos de versos

La Canción del Oso, por B. de Albaladejo. 0.20

Rasgos del alma, por F. S. Figuera. 0.20

Hierajas, por E. Guaitelli.